

小中一貫教育本格実施！ 町内5学園、開園！

小中一貫・CS 通信

NO.10 R2.1.28

幕別町教育委員会 学校教育推進員

記録的な少雪でリンクづくりに苦労する中、3学期が始まりました。子ども達が今年も元気な顔を見せ、各校一安心しているところだと思います。3学期は、各学園の中学校登校や活動のまとめ、CS関係では一年の振り返りと次年度方針の承認等があり、あわただしい時期となります。しっかりと細部まで考え、見通しをもつことが来年度の成否を決めますので、漏れ落ちのないように取り組みたいものです。

さて、今月号は12月に行われた各学園の取組の様子をお伝えします。

滑らかな接続めざし 第2回中学校登校！ 札内東学園 12/19

12月19日、今年2回目となる札内東学園中学校登校が行われました。白人小、札内北小の6年生が札内東中に集まり、午前中に3コマの授業を受けました。1時間目は、中学校体育教師の川口先生が合同体育を指導。短い時間でたくさん汗をかくほど体を動かしながら、ゲーム性のある運動で交流も進めました。運動量も笑顔もいっぱいの体育になりました。2、3時間目は、小学校担任の授業と中学校理科の授業を交代で行いました。中学校理科の清水先生の授業は、中学校理科実験に必須のガスバーナーの授業。一人一人がマッチで火を点け、



ガスと空気の調節ねじを回して火力調節する仕方を実習しました。4月からの実験授業に抵抗なく入れる素地が一つできました。



小学校担任による授業は小学校の学習内容ですが、50分授業である中学校の生活リズムに慣れるという大事な役割をもっています。子ども達はいつもと違う雰囲気の中、活発に授業を受けていました。滑らかな接続を目指す目に見える取組である中学校登校。今後も充実を図りたいものです。

さつない学園歌声集会！ Let's sing all6年生だ！ 編 12/20

12月20日（金）、札内南小学校を会場にさつない学園の6年生全員が集まる歌声集会が開かれました。札内中学校の音楽教師2名が指導に入り、小学校の先生方とともに総勢125名の6年生を指導しました。

はじめに中学校の荒地先生が、「ストレッチ」「変顔」「遠吠え」の指導をし、歌うための体・顔・喉・心の準備運動をしっかりと行いました。恥ずかしがらずに取り組む子ども達の姿から、心と体が開放されていることがよくわかりました。

その後、ソプラノ（音楽室）、アルト（理科室）テノール（体育館）に分かれてパート練習をし、体育館に再び集合して合わせ練習をしました。子ども達の一生懸命な姿もさることながら、子ども達のすぐそばで大きな口を開けて歌ってみせる先生方の姿がすばらしかったです。「何とかしていい歌声にしたい」という思いが体中から伝わってきました。さらに、「120人の歌声ってこんなもの？」との荒地先生の熱い指導を受けて、最後にもう一度一番のみを歌いましたが、これまで以上のとてもいいハーモニーが響き渡りました。集会の最後に同じパートの人同士でハイタッチの交流をして終了。歌声と心をつなげる、笑顔いっぱいの集会になりました。3学期の入学説明会の日に行う中学校登校の際に、中1生と6年生が一緒になって完成させた歌声を、保護者の皆さんに披露することになっています。



裏に続きます

小中一貫教育課程作成へ！ 糠内学園 特別部会設立！ 12/16

糠内学園では、小中一貫の教育課程作成のため、従来の部会を一時凍結して特別部会を設立、力を集中して作り上げる体制を整えました。12月16日、学園3校の教職員が糠内中学校に集まり、全体会でねらいや部会構成、取組日程等を確認したあと、各部会に分かれ役員決めや作業分担等を話し合いました。特別部会は、国語部会、算数・数学部会、総合・キャリア部会の3つの作業部会で構成され、1月24日までの約1か月で原案を作成、1月末から2回の部会検討会を経て完成させる予定となっています。今年度から令和4年度までのマネジメントサイクルも確認されており、しっかりした計画性のある取組となっています。

「糠内学園スタンダード」もすでに完成させている糠内学園。他の学園も参考にできる、次なる成果が大いに期待されるところです。

来年度を見据えて！ さつない学園教職員研修会 12/25

12月25日、さつない学園教職員研修会が開かれました。9時から11時まで2時間にわたって、2学期までの活動全体について振り返り、その後各部に分かれて今年度の活動反省や次年度の活動について話し合いました。

この日は、学園4校の大多数の教職員68名が集まり、全体会のあと各部に分かれて活発に意見交流

しました。学園の学習規律の設定や中学校一日登校の具体的計画などについて、建設的な意見が多く出され、前向きなトーンでの話し合いが多くなされました。

学園の形が少しずつ整い、やるが見えてきたさつない学園。来年に向けての地固めがしっかりとできてきたようです。



合同研修会・役員会で熱い熟議！ ちゅうるい学園 12/25

12月25日（水）に、忠類中学校で合同研修会・役員会が開かれ、4月の総会や8月の合同研修会・役員会で確認した各部の取組について進捗状況や今後の予定を話し合いました。

教務部会では、これまでの中学校登校の成果と課題を踏まえて「第3回中学校登校の計画」や「一単位時間の授業基本型の資料作成」、「総合的な学習の時間と英語教育に係る9年間の教育課程資料の今年度作成」について確認。

研修部会では、今年度の教育実践交流会の成果と課題を確認し、次年度以降の「教育実践交流会、授業交流会のあり方」を検討。「中学校英語教諭による小学校乗り入れ授業の実施に向けた打合せ」を確認。

指導部会では、「小中で確認した通学路」や「花いっぱい運動」、「交通安全街頭啓発運動」、「バス乗車指導」、「長期休業中の生活のきまり」について成果と課題を確認。

保体部会では、「スケートやスキー授業に係る中学校教員の乗り入れ授業」や「人材活用を図った発達段階に応じて重点化する体育授業」、「合同AED研修のあり方」、「栄養教諭による食育指導」、「保健関係資料の統一化」、「新体力テストの効果的・効率的な取り組み方」について確認。

事務部会では、「卒業式や入学式における効率的な鉢花購入方法の決定」や「忠類地域で利用できる業者一覧表を踏まえた具体的な活用」について確認。

役員会では、令和2年2月に実施予定の学校運営協議会のあり方や小中一貫教育の更なる推進に向けた話し合いを実施。

どの部会も、忠類の子どもたちのためにできることは何かを熱心に熟議し、全体でも各部の進捗状況を交流しました。



小中一貫教育・CS関係 2月の動き

- 2月 3日(月) 札内東学園中学校登校
- 2月 4日(火) ちゅうるい学園中学校登校
さつない学園中学校一日登校
- 2月 7日(金) 糠内学園中学校登校
- 2月17日(月) 札内東学園読書強化週間
- 2月25日(火) 札内東学園合同部会